



**Communiqué des organisations syndicales du Puy-de-Dôme**

**Tous ensemble, toujours mobilisés**

**1<sup>er</sup> mai unitaire et populaire pour le retrait**



PAYS  
D'Auvergne

Depuis le 19 janvier 2023, grèves et manifestations à l'appel de toutes les organisations syndicales et de jeunesse du pays restent puissantes et massives et montrent la détermination des salariés à obtenir le retrait de la réforme des retraites.



En refusant d'entendre l'opposition largement majoritaire à une réforme injuste, injustifiée et brutale et en utilisant tous les moyens antidémocratiques de la constitution pour imposer son projet (cf.49.3), le gouvernement fait le choix d'accentuer la crise démocratique et sociale. L'intervention de MACRON du 17 avril, après qu'il a promulgué la loi en pleine nuit comme un voleur juste après la décision du Conseil constitutionnel, prouve qu'il n'entend pas la colère sociale. En s'enfermant dans le déni et en méprisant une fois de plus la population, MACRON et son gouvernement porte l'entière responsabilité de la crise sociale et démocratique qui traverse le pays !



Toutes les organisations syndicales et de jeunesse du pays réaffirment en unité leur opposition déterminée pour mettre en échec cette réforme des retraites et celle-ci est quasi unanimement rejetée par la population, ce que MACRON lui-même est obligé de reconnaître.

**Cette réforme n'a ni légitimité sociale, ni légitimité démocratique !**

**Le gouvernement doit la retirer!**

**Pour les organisations syndicales du Puy-de-Dôme,**

**La revendication est claire : c'est le retrait de la réforme !**



Les organisations syndicales appellent à la poursuite de la mobilisation et soutiennent toutes les actions et initiatives intersyndicales de mobilisation (grèves, débrayages, rassemblements, assemblées générales, ...) décidées syndicalement dans les entreprises, les services publics, les établissements scolaires, les universités qui, de manière responsable et déterminée, contribuent à la poursuite et au renforcement de la mobilisation pour gagner le retrait de cette réforme !



Dans ce cadre, elles soutiennent et appellent à participer aux actions du 20 avril 2023 (rassemblement à 10 heures au 3 rue Guynemer derrière la gare de Clermont-Ferrand et manifestation) et du 28 avril, journée mondiale de la sécurité et de la santé au travail (rassemblement à 10 heures devant la CARSAT d'Auvergne).



**Contre le déni démocratique et social du gouvernement,  
Pour le retrait de la réforme MACRON-BORNE-DUSSOPT,**

**1<sup>er</sup> mai 2023... journée internationale de  
manifestations, de grèves et de revendications**

**Toutes et tous déterminé(e)s et mobilisé(e)s  
pour le retrait de la réforme sur les retraites**

**MANIFESTATION**

**Lundi 1<sup>er</sup> mai 2023**

**10 heures - place du 1<sup>er</sup> mai à Clermont-Fd**

Thiers : 10h30 place de la Mairie

- Issoire : 10h00 parvis de la Halle aux Grains

Ambert : 17h00 au rond-point de l'Hospital

- Riom : 10H devant La Poste

